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杭州初灵信息技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2020-002 

 

投资者关系 

活动类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观  

其他（请文字说明其他活动内容）  

 

 

参与单位名称及

人员姓名 

银万资本 李刚、张晓波   明悦资产 孙毅清 

华西证券 裘惊韬         方正证券 陈学 

恒畀资产 叶恩东         傲创资产 戴俊彦 

湖汇山投资 郑志刚       上海铭鑫投资 戴国贤 

新俊逸投资 胡益帆       华君资产 郐宏委 

君元资产 潘吉生         财通证券 庞杰、许航仪 

滕华资产 王竺慧         国泰君安 肖纬凯 

紫之基金 何伟           天风证券 陈青 

城投资本 章迪           中企云链金融 杨云 

东吴证券 宋晓东         沪通投资 顾远 

国信证券 冯莎           华点投资 俞婷 

枫叶资本 赵薇           陆家嘴信托 陈良 

宁聚投资 钱钢           领君投资 盛英 

兴业证券 金敏、陈晗、楼梓权 

时间 2020年 12月 17日 

地点 初灵信息会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长兼总经理：洪爱金先生 

董事会秘书兼财务总监：许平先生 



投资者关系活动

主要内容介绍 

 

 

一、董事长洪爱金先生介绍公司业务基本情况 

公司主营大数据接入、大数据挖掘、采集分析、视频数据

运营及运营商数据应用服务，并积极拓展中小企业、行业大数

据应用。运营商通信网络分为核心网、传输网和接入网，首先

公司通过数据接入连接运营商数据管道，其次运用公司 DPI等

核心技术对管道内数据进行采集、挖掘和分析，形成有价值的

信息，针对需求在为运营商自身提供应用的同时，向视频、物

联网、安全、智慧消防、智慧园区等数据应用市场渗透，提升

运营商数据为其他行业赋能的服务能力。 

经过多年融合发展，公司已形成大数据接入、运营商大数

据应用、视频大数据应用、商业智能大数据应用四大业务板块。 

因为各板块业务客户的协同性，近两年公司进行了全国营销体

系整合，形成了运营商广电统一的营销中心，设立 11个大区，

覆盖全国 30 多个省，开展对各板块业务的融合营销，旨在通

过公司大数据平台、DPI、算法、模型搭建的能力，帮助运营

商降低服务手机用户及大屏视频用户的单户成本，同时帮助运

营商提升手机用户及大屏视频用户的 ARPU值，实现降本增收。 

 

二、互动交流情况 

1、公司面临的风险点在哪里?  

答：公司属于科技型公司，主要客户为运营商，在 5G 建

设进程中存在技术更新迭代的风险，技术周期一般 3-5年，近

年来公司一直保持技术投入，同时注重研发团队的培养，保持

研发的持续动力，在 5G、智能应用等新基建领域战略布局。

其次，公司目前账面上约 3个亿商誉，疫情影响下部分项目延

期，如果后续子公司的合同履行及经营出现风险，则存在商誉

减值的风险。  

 

2、控股股东大宗减持的原因？ 



答：目前控股股东质押比例为 56.22%，在证监会“控制

增量、化解存量”的意见指导下，控股股东为降杠杆及个人资

金需求拟大宗减持，以逐步降低股份质押的比例。 

 

3、请简单介绍下子公司的经营情况及管理结构等。 

答：由于年初疫情及北京二次疫情的影响，公司实际开展

业务的时间相对来讲较短，有些年初预期会好的业务板块，业

务虽持续往前进行，但在今年没能成为主要的利润点，关于具

体经营情况可关注公司业绩预告。管理结构方面，公司实行董

事会管理下业务决策委的管理体制，由决策委委员对相关业务

板块共同参与决策；由于各业务板块的客户具有相同性，公司

形成了运营商广电统一的营销中心；人资、财务部门实行垂直

矩阵管理体制；在激励体系上，实行与业绩相关、与经营管理

相关的激励政策。 

 

4、洪总个人投资的杭州初灵创业投资有限公司未来会与公司

有合作吗？ 

答：初灵创投是实际控制人个人控股的公司，用于投资其

他产业链相关公司，未来不太可能与公司有相关合作。初灵创

投投资的领域有家庭应用市场、金融科技等。公司主要还是围

绕目前的四大业务板块来开展，以内生发展为主，可能会在数

据安全方面作一些补充，暂时不会涉及其他领域的投资。 

 

5、公司并购的几家企业达到当时的并购预期了吗? 

答：从历史业绩来看，公司投资的网经科技、博瑞得基本

达到预期；视达科在技术和产品上达到了，但经济效益上的还

是欠缺些，其前期主要是做广电市场，目前在保持广电 7个省

市市场的同时转向运营商市场。 

 

6、运营商技术变更投入、公司订单业绩等是否有周期性？ 



答：5G 相比 4G而言，技术及应用要求更高，周期也会较

4G长，公司处在周期中稍微偏后一点。现在 5G的基础建设只

进行了小部分，5G的应用还没有大规模呈现出来，但物联网、

视频等会是主应用之一。目前比较明确的是行业的 5G应用，

视频方面比如解耦 CDN、边缘计算 CDN等，公司已经入围，在

做测试和对接，还没有大量部署。在这个周期中，公司可以做

的业务较多，目前公司数据接入是行业中技术品类最全的厂家

之一，如果与数据采集分析整合在一起，做一个中间件放到终

端的数据接入产品里，可以生成安全型的网关和数据型的网

关，如果再把视频、数据、语音等整合在一起，可提供与边缘

计算相关的未来 5G里面业务上云的服务等。 

 

7、公司明年的工作重心是什么? 

答：首先，积极组织营销市场的战略资源，尤其是针对运

营商市场的资源整合；其次，视频大数据和商业智能板块等营

销高端人才的引进；再次，积极尝试对接运营商等的战投合作。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2020年 12月 17日 

 


